

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Setelah penulis melakukan asuhan kebidanan secara berkesinambungan pada Ny P yang dimulai dari masa kehamilan, persalinan, nifas, dan BBL, sejak tanggal 17 Desember 2019 sampai dengan 26 Maret 2020, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Asuhan kebidanan pada masa kehamilan

Asuhan pada masa kehamilan dilakukan sebanyak 5 kali dari hasil kunjungan ANC yang dilakukan oleh penulis, didapatkan hasil bahwa Ny P kurang patuh dalam mengkonsumsi tablet Fe. Pada kasus Ny P telah diberikan asuhan sesuai dengan standar pelayanan kebidanan.

2. Asuhan kebidanan pada persalinan

Pada asuhan persalinan Ny P mengalami KPD di PMB Sri Sukeni dan penulis memberikan asuhan komplementer berupa yoga relaksasi kepada Ny P, hal ini sesuai dengan PERMENKES Nomor 1109/Menkes/Per/2007. Ibu mengalami KPD lebih dari 12 jam sehingga bidan melakukan rujukan ke RS Griya Mahardhika dan ibu melahirkan secara SC. Asuhan yang diberikan sudah sesuai dengan standar pelayanan kebidanan dan PERMENKES nomor 28 tahun 2017 pasal 20.

3. Asuhan kebidanan masa nifas

Asuhan nifas dilakukan sebanyak 4 kali dan hasil yang didapatkan dari KF1 dan KF2 ibu mengalami ketidaklancaran pada produksi ASI. Asuhan yang diberikan penulis berupa pijat oksitosin dengan hasil ASI menjadi lancar dalam kurun waktu 5 hari, dan penulis memberikan asuhan berupa konseling KB. Asuhan yang diberikan penulis sudah berhasil dan sesuai dengan standar pelayanan kebidanan dan PERMENKES Nomor 1109/Menkes/Per/IX/2007.

4. Asuhan kebidanan pada bayi baru lahir

Asuhan bayi baru lahir dilakukan sebanyak 3 kali. Dari hasil kunjungan KN1 dan KN2 didapatkan hasil pemeriksaan semua dalam keadaan normal, dan pada KN3 didapatkan hasil pemeriksaan bayi mengalami ikterus. Penulis

memberikan asuhan berupa komplementer pijat bayi, dan KIE menjemur bayi dipagi hari, dan memperbanyak pemberian ASI dengan hasil dalam kurun waktu 3 hari bayi sudah tidak mengalami ikterus. Asuhan yang diberikan penulis sudah berhasil dan sesuai dengan standar pelayanan kebidanan dan PERMENKES Nomor 1109/Menkes/Per/IX/2007.

## **B. Saran**

### 1. Bagi Klien Khususnya Ny P

Diharapkan kepada Ny P agar menerapkan ilmu dan pengetahuan terutama mengenai tablet Fe, yang telah didapatkan pada saat pendampingan. Sehingga dikehamilan mendatang ibu terhindar dari komplikasi dan jika terjadi suatu komplikasi dapat dilakukan penanganan segera.

### 2. Bagi Tenaga Kesehatan Khususnya Bidan di PMB Sri Sukeni Sayegan Sleman Yogyakarta

Pemberian asuhan yang diberikan pada klien sudah cukup baik dan diharapkan dapat meningkatkan kualitas pelayanan dan pemberian komplementer sesuai dengan kebutuhan, sehingga dapat lebih maju dalam menangani komplikasi yang ada pada kehamilan, persalinan, nifas, dan BBL.

### 3. Bagi Penulis

Pemberian asuhan yang dilakukan oleh penulis telah sesuai dengan teori yang ada dan diharapkan dengan melakukan asuhan secara berkesinambungan ini dapat diterapkan dikemudian hari sehingga penulis lebih bisa dalam mendeteksi dan menangani komplikasi yang ada.